

JUNIO 2023

AUTOR: RUBÉN MARTÍNEZ GIJÓN

Nº 410

FICHA TÉCNICA

Título: Ecosistema scale up 2023

Fuente: EsTech y deloitte

Nº de páginas: 35

Acceso/coste: Gratuito

Localización: Disponible en el siguiente [link](#)



AUTORÍA

Este informe surge de la unión entre EsTech y Deloitte. En él, se analiza el relevante papel de las scaleups en el crecimiento de España en términos de aportación económica, empleabilidad y competitividad. En un momento como el actual, en el que las tensiones económicas derivadas del conflicto en Ucrania y la bajada de las valoraciones de las grandes multinacionales tecnológicas han motivado cierta desaceleración en los volúmenes de inversión.

ESTRUCTURA DEL INFORME

1. Análisis del ecosistema español
2. El papel de las scale up en España
3. Ayudas y subvenciones para el ecosistema emprendedor
4. Conclusiones

CONCLUSIONES PRINCIPALES DEL CONTENIDO

El informe muestra como a pesar del contexto de incertidumbre económica, el año **2022 ha concluido con cerca de 3.400 millones de euros en inversión dentro del ecosistema español**. La evolución de la financiación en 2022 siguió una senda algo más conservadora que en años anteriores, pero alejada de las previsiones más pesimistas que se vaticinaban. Además, **comparando este escenario con los que se han dado de referencia en Europa, la disminución de la inversión en España ha sido considerablemente inferior**, registrando un incremento del número de deals del 2%, con un total de 420 operaciones. Así, **España se afianza como la sexta en el ranking de países cuyas start up levantaron más financiación en Europa este 2022**.

Otra conclusión del informe ha sido la **aceleración que se ha producido en el proceso de consolidación del ecosistema**, impactando en las dinámicas de inversión del sector, que ya no solo apuestan por la escalabilidad y el hipercrecimiento, sino que se centran más en modelos de negocio que puedan ser tecnológicamente disruptivos y rentables.

Por lo que las **perspectivas para este 2023** son que el **volumen de inversión en start up y scale up mejore en España**, tras superar los periodos de consolidación y corrección, sumado a la llegada de instrumentos públicos de financiación especializados.

La **colaboración público-privada es clave** para seguir potenciando el crecimiento del ecosistema emprendedor e innovador en España. En palabras de Ana Maiques, presidenta de Es-Tech, "vamos por la buena dirección".

En base a los pronósticos del informe, **se calcula que en 2023 más del 50% del PIB de las economías desarrolladas estará impulsado por empresas transformadas digitalmente**. Si nos fijamos en lo ocurrido en nuestro país, un total de **13 compañías han alcanzado el estatus de unicornio y se espera que otras 20 puedan hacerlo antes de 2025**.

Las **scale up españolas**, son **generadoras de empleo y transformadoras del mercado laboral**. En 2022, el efecto agregado en la creación de empleo de las scale up en nuestro país ha alcanzado los **850.000 puestos de trabajo**, entre directos e indirectos, lo que supondría un 60% de incremento de estas cifras con respecto al año anterior.

Además, el informe también aúna varias **recomendaciones** realizadas por emprendedores, entidades del ecosistema, fondos de Venture Capital y Business Angels. Entre las más destacadas se encuentran **la promoción y creación de fondos de Venture Capital nacionales de mayor tamaño**, así como **seguir trabajando en la atracción y retención del talento para que las start up y scale up** continúen siendo un polo de atracción de los mejores perfiles, frente a otros países de nuestro entorno.